

Eingang 29.11.2022

An den Bürgermeister

Stefan Meisenberg
Hauptstrasse 20

51709 Marienheide

Grüne Ratsfraktion Marienheide
www.gruene-marienheide.de

Claudia Trommershausen
Fraktionssprecherin
claudia.trommershausen@gruene-marienheide.de
Tel. 02264 7077

Michael Schiefer
Fraktionssprecher
michael.schiefer@gruene.marienheide.de
Tel. 02261 6399548

Marienheide, 25.11.2022

Antrag zur Ratssitzung der Gemeinde Marienheide am 13.12.2022

Wärmecontracting für den Schöttlenberg

Sehr geehrter Herr Meisenberg,

die GRÜNE Ratsfraktion beantragt: Die Verwaltung wird gebeten, für das Neubaugebiet Schöttlenberg und die angrenzenden öffentlichen und privaten Gebäude die Ausschreibung eines Wärmecontracting zu prüfen. Dabei sollte in Abstimmung mit der OAG und am besten im Rahmen eines kommunalen Wärmeplans ein Anlagen- und Betriebsführungscontracting betrachtet werden.

Begründung:

Nahwärmenetze können ein hervorragendes Instrument für die ökonomisch und ökologisch effiziente Wärmeversorgung von Quartieren sein. Die Errichtung im Bestand ist allerdings mit sehr hohem Aufwand verbunden. Die Parallelplanung eines Wärmenetzes in Neubaugebieten ist deshalb mit großen Vorteilen verbunden. Im Zuge der vom Rat beschlossenen ökologischen Optimierung des Neubaugebietes Schöttlenberg ist deshalb ein klimafreundlich betriebenes Nahwärmenetz das Mittel der Wahl. Die räumliche Nähe zum Schul- und Sportzentrum sowie den benachbarten Privathäusern und dem Standort des DRK lässt gute Voraussetzungen für den wirtschaftlichen Betrieb erwarten.

Dabei sollte der Vorteil von Contractinglösungen sowohl für die Planung, die Errichtung der Wärmezentrale und das Netz als auch für den Betrieb und die Wärmelieferung genutzt werden. Diese sind auszuschreiben.

Beispiele für klimaneutrale oder klimafreundliche kommunale Wärmenetze gibt es in näherer und weiterer Entfernung, Informationen z.B. unter

<https://www.energy4climate.nrw/waerme-gebaeude/initiativen-fuer-waerme-und-gebaeude-in-nrw>

<https://www.nahwaerme-oestringen.de>

Mit freundlichen Grüßen,



Claudia Trommershausen